
Outubro Rosa

Mês será marcado por 
conscientização do câncer de 

mama

O  Outubro  Rosa  é  o  mês  de 
conscientização  e  combate  do 
câncer  de  mama.  O  movimento 
que  dura  o  mês  inteiro  busca 
alertar  sobre  os  riscos  e  a 
necessidade  de  diagnóstico 
precoce deste tipo de câncer, que 
é o segundo mais recorrente no 
mundo, perdendo apenas para o 
de pele.

O nome Outubro Rosa remete à 
cor  do  laço  que  simboliza, 
mundialmente,  a  luta  contra  o 
câncer  de  mama  e  estimula  a 
participação  da  população, 
empresas, e instituições públicas. 
Iniciado  na  década  de  90,  nos 
Estados  Unidos,  vários  Estados 
tinham  ações  isoladas  de 
realizações de mamografia  e de 
detecção do câncer de mama no 
mês de outubro.

No ano de 2008, o Outubro Rosa 
chegou ao Brasil por iniciativa da 
Femama  (Federação  Brasileira 
de  Instituições  Filantrópicas  de 
Apoio  à  Saúde  da  Mama).  O 
movimento  prevê  ações  durante 
todo o mês em várias cidades do 
País.

Informações  da  Associação 
Paraguaçuense  de  Combate  ao 
Câncer apontam que é bastante 
elevado  o  número  de  mulheres 
que  buscam  atendimento  no 
Hospital  do  Câncer  Amaral 
Carvalho, na cidade de Jaú. Esse 
fato  é  potencializado  pelo 
agravante da não realização dos 
exames preventivos da mama, os 
quais  são  fundamentais  para  o 
diagnóstico precoce da doença. 

Assim,  em  nossa  cidade,  a 
Prefeitura  Municipal  e  o 
Departamento de Saúde marcam 
este  mês  com  várias  ações 
visando  à  conscientização,  para 
que o maior número de mulheres 
paraguaçuenses  se 
conscientizem da importância de 
se cuidar e realizar o auto exame. 

A Câmara  de  Vereadores  apoia 
esta  relevante iniciativa  e,  como 
forma  de  colaborar  com  o 
Departamento  de  Saúde,  irá 
realizar  inserções  informativas 
durante  toda  a  programação  da 
Radiativa  FM,  neste  mês 
denominado Outubro Rosa.

Tribunal de Contas

Câmara de Paraguaçu tem 
contas de 2013 aprovadas 

O Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo aprovou as contas 
da  Câmara  de  Vereadores  de 
Paraguaçu  Paulista  do  ano  de 
2013, gestão do atual Presidente 
vereador  Miguel  Canizares 
Júnior.

O  Tribunal  de  Contas  tem  a 
incumbência  de  fiscalizar  a 
execução do orçamento e  julgar 
as contas dos responsáveis pelas 
administrações  públicas 
municipais,  apreciando  assim  a 
legalidade  de  certos  atos  dos 
Prefeitos  e  Presidentes  de 
Câmaras Municipais. 

“O  Tribunal  de  Contas  tem  nos 
ajudado  muito  com  a  sua 
fiscalização,  pois  com  isso  a 
administração  pública  pode 
aprimorar  ainda  mais  a 
distribuição  de  seus  recursos, 
visando  maior  eficácia  de  suas 
ações técnicas e administrativas”, 
destacou  o  presidente  do 
Legislativo  Miguel  Canizares 
Júnior.
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Economia histórica no 
Legislativo

Câmara economiza mais de 2 
milhões e duzentos mil reais em 

menos de três anos

Na  Sessão  Ordinária  da  última 
segunda-feira,  5  de  outubro,  o 
Presidente da Câmara Municipal, 
vereador  Miguel  Canizares 
Júnior,  fez  um esclarecimento  à 
população paraguaçuense acerca 
das  contas  do  Legislativo 
Municipal  nos  últimos  anos, 
ressaltando fatos relevantes que 
envolvem  a  economia  realizada 
pela administração da Câmara de 
Vereadores  entre  os  anos  de 
2013 e 2015.

Desde  2013,  a  Presidência  da 
Casa  de  Leis  tem  empreendido 
esforços  para  uma  atuação 
administrativa  eficiente,  no 
sentido  de  evitar  despesas 
desnecessárias.  Adotou medidas 
que  contribuíram e  continuam a 
contribuir  com  o  atual  cenário 
econômico do país.

Por  meio  de  tais  medidas,  foi 
possível  efetuar  devoluções 
significativas  aos  cofres  do 
município,  sem  que  isso 
comprometesse a qualidade dos 
trabalhos  no  Legislativo 
Paraguaçuense. No ano de 2013, 
a Câmara devolveu mais de 890 
mil  reais;  em  2014,  a  quantia 
devolvida foi de mais de 690 mil; 
e neste ano de 2015, há um saldo 
de quase 635 mil reais para ser 
devolvido  ao  município  nos 
próximos dias. 

Nestes quase 3 anos, a economia 
na Câmara chegou a exatos R$ 
2.215.181,85,  montante 
devidamente devolvido aos cofres 
públicos. 

Em  gestões  anteriores,  por 
exemplo,  a  devolução  dos  anos 
de 2010,  2011 e 2012 somadas 
chegam a pouco mais de 580 mil 
reais,  ou seja,  valor  73% menor 
que dos últimos 3 anos da gestão 
do atual Presidente. 

Em  2010  a  devolução  foi  de 
pouco mais de 173 mil reais; no 
ano de 2011 pouco mais de 180 
mil;  e  em  2012  de 
aproximadamente 225 mil reais. 

Além disso, as contas de 2013 da 
Câmara  Municipal  foram 
totalmente  aprovadas  pelo 
Tribunal de Contas do Estado de 
São Paulo, enquanto as de 2011 
foram julgadas irregulares e as de 
2012  encontram-se  ainda  em 
apreciação.

Outro ponto bastante significativo 
da atual  gestão,  foi  o corte,  por 
meio de projeto da Mesa Diretora 
aprovado  por  todos  os 
vereadores,  de  vários  eventos 
que vinham sendo realizados há 
alguns  anos  na  Câmara 
Municipal,  gerando  altas 
despesas. Nos biênios 2009/2010 
e  2011/2012,  as  despesas  com 
eventos,  premiações,  títulos, 
honrarias e afins, chegou a soma 
de  440  mil  reais.  Portanto,  a 
extinção  desses  eventos, 
mostrou-se  uma  escolha 
acertada.

Também  é  viável  destacar  que 
nesta  gestão  os  vereadores 
sempre  tiveram  acesso  a 
participação  em  cursos  e 
palestras,  com  total 
disponibilidade  de  recursos  do 
Legislativo  autorizados  pelo 
Presidente, contanto que o tema 
proposto fosse compatível com a 
atuação edil. 

Outro fator relevante a ser frisado 
é que, a partir de 2013, o número 
de  vereadores  aumentou  de  9 
para 13, o que poderia ter gerado 
mais despesas, fato este que não 
ocorreu, e sim o contrário, como 
explicitado.

É  preciso  ressaltar  ainda  que, 
entre os anos de 2013 e o atual 
2015,  mesmo  com  toda  a 
economia  gerada  na  Câmara, 
foram  feitos  importantes 
investimentos,  como  uma  série 
de  adequações  no  Palácio 
Legislativo  Água Grande,  devido 
a uma ação civil pública para que 
a sede do Legislativo pudesse ser 
adaptada  aos  critérios 
estabelecidos  pela  Lei  de 
Acessibilidade,  inclusive  com  a 
instalação  de  uma  moderna 
plataforma elevatória. 

Dessa forma, todas as pessoas, 
portadoras  ou  não  de 
necessidades  especiais,  têm 
acesso  tanto  ao  piso  térreo 
quanto ao superior. 

O  prédio  recebeu  ainda  uma 
grade  de  segurança  na  área 
externa, a fim de evitar ações de 
vândalos  ou  pessoas  mal 
intencionadas,  além  da 
permanência  de  animais  no 
entorno do prédio. 

Atualmente, está sendo realizado 
um  trabalho  de  adequação  da 
Casa  às  normas  estabelecidas 
pelo Corpo de Bombeiros,  como 
a  troca  de  fiação,  melhorias  na 
iluminação,  mudanças  nos 
corrimãos  da  escadaria,  entre 
outros,  para  garantir  assim  a 
segurança  dos  vereadores, 
servidores  e  população  que 
trafega pela sede do Legislativo. 
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“Tudo o que fizemos de 2013 até 
o presente momento não implicou 
que a Casa de Leis deixou de ser 
atendida no que foi preciso, pois 
não  abrimos  mão  da  qualidade 
dos trabalhos, apenas buscamos 
fazer  o  melhor  com  a  maior 
economia possível. A Câmara e a 
Prefeitura,  como  sabemos,  são 
independentes, porém, se houver 
uma  cooperação  mútua,  quem 
ganha  é  a  população  de 
Paraguaçu”,  destacou  o 
Presidente.

Toda  essa  economia  e 
consequente  devolução  de 
dinheiro  ao  Executivo  é  de  fato 
histórica em Paraguaçu Paulista, 
e  só  foi  possível  graças  às 
medidas de contenção e bom uso 
do  bem  público  adotadas  pela 
atual administração. 

Presidente da Câmara vereador Miguel

Repúdio

Câmara repudia proposta do 
Governo Federal

Em  Sessão  Ordinária  realizada 
na  segunda-feira  (5),  a  Câmara 
de Vereadores aprovou moção de 
autoria  do  vereador  Serginho, 
com  assinatura  de  apoio  dos 
vereadores Antian,  Ian Salomão, 
Nilson  Itelvino,  Onório  Anhesim, 
Paulo  Japonês  e  Reinaldo,  que 
manifesta repúdio à proposta da 
equipe  econômica  do  Governo 
Federal  que  visa  reter  30% dos 
estímulos concedidos aos órgãos 
do “Sistema S” e do SEBRAE.

O “Sistema S” emprega, ensina e 
promove  inovação  e  tecnologia, 
ações  relevantes  para  o 
desenvolvimento  de  um  país. 
Instituições  de  ensino  como 
SENAI,  SENAC  E  SESI  podem 
ser  as  próximas  a  serem 
prejudicadas pelo corte de gastos 
do Governo. O anúncio repercutiu 
negativamente não só no próprio 
“Sistema  S”  como  também  em 
diversos outros segmentos.

“Essas  instituições  são 
notadamente  reconhecidas  por 
disponibilizarem  cursos  de 
formação na área educacional  e 
qualificação  profissional,  muitos 
deles,  inclusive,  gratuitos. 
Importante  ressaltar  que  toda 
essa  atividade  é  feita  somente 
com  a  ajuda  dos  empresários. 
Não  há  um  centavo  sequer 
oriundo  dos  cofres  públicos. 
Portanto,  senhores  legisladores, 
chamo  atenção  de  todos  para 
que  juntos  lutemos  para  evitar 
que nosso país perca novamente 
e pague pelos desmandos de um 
governo  federal  sem  direção, 
penalizando  efetivamente  nossa 
população”,  explicou  o  vereador 
Serginho.

Com  esta  possível  redução, 
Paraguaçu  Paulista  também 
deverá  sofrer  o  reflexo  desta 
medida,  pois  conta  com  uma 
estrutura da escola SESI,  que é 
referência em unidade escolar  e 
em sistema de ensino em nosso 
município, pois oferece ambiente 
adequado,  período  integral, 
alimentação,  material  didático, 
professores  e  funcionários 
capacitados  e  comprometidos 
tanto com o ensino como com os 
alunos.

“Assim,  queremos  impedir  que 
vagas sejam cortadas e  garantir 
que  as  estruturas  mantenham o 
funcionamento  e  atendimento 
normal.  Trata-se  de  mais  uma 
medida  que  vem  em  sentido 
contrário daquilo que o país mais 
necessita  neste  momento  de 
crise,  que  é  a  capacitação  da 
mão de obra  para  que  milhares 
de  pessoas  que  estão 
desempregadas  possam 
encontrar  uma  nova 
oportunidade”,  finalizou  o 
vereador autor da moção.

A  Escola  SESI  “Carlos  Arruda 
Garms”  em  Paraguaçu  Paulista 
conta  com  67  funcionários;  280 
alunos do ensino fundamental em 
período  integral;  90  do  ensino 
médio;  38  do  curso  técnico  em 
lazer;  e  186   da  educação  de 
jovens e adultos, totalizando 594 
alunos.

Equipe do SESI com os vereadores 

Câmara Municipal da Estância Turística de Paraguaçu Paulista - Outubro/2015                                           3



Turismo

Câmara autoriza abertura de 
crédito para obras no Kartódromo 

Municipal

A  Câmara  de  Vereadores  de 
Paraguaçu  Paulista,  reunida  em 
Sessão  Ordinária  na  segunda-
feira,  5  de  outubro,  aprovou 
projeto  de  lei  de  autoria  do 
Prefeito  Municipal,  Dr.  Ediney 
Taveira  Queiróz,  que  dispõe 
sobre  autorização  ao  Poder 
Executivo  para  a  abertura  de 
crédito  adicional  especial, 
necessário  ao  Departamento 
Municipal de Turismo, para obras 
e  instalações  no  Kartódromo 
Municipal.

O  crédito,  no  valor  de  R$ 
25.811,06,  será  utilizado  nas 
obras  e  instalações  no 
Kartódromo  Municipal.  Serão 
executados piso externo (boxes), 
mureta de proteção e pintura de 
zebras.

Os  recursos  necessários  à 
abertura  do  crédito  adicional 
especial  serão  provenientes  do 
superavit  financeiro,  proveniente 
de transferências de recursos do 
Governo Estadual, por intermédio 
do  Departamento  de  Apoio  ao 
Desenvolvimento  das  Estâncias 
(DADE)  da  Secretaria  Estadual 
de Turismo. 

Vereadores aprovam projeto para obras 
no kartódromo

Requerimentos

Vereadores solicitam informações 
ao Prefeito Municipal

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira  (5),  a  Câmara  de 
Vereadores discutiu e aprovou 4 
requerimentos.

O  primeiro  deles  foi  o 
Requerimento  102/2015,  de 
autoria  do  vereador  Paulo 
Japonês,  que requer ao Prefeito 
Municipal  informações  sobre  a 
possibilidade de instalar semáforo 
no  cruzamento  da  Avenida 
Siqueira  Campos  com  a  Rua 
Rotariano  Antonio  Vicente  dos 
Reis. 

A instalação  do  dispositivo  visa 
garantir  a  segurança  dos 
pedestres  e  melhorar  o  tráfego 
dos  veículos.  No  local  citado,  o 
movimento  de  pedestres  é 
intenso,  pois  a  Avenida Siqueira 
Campos é uma das vias de maior 
trânsito em nosso município, e dá 
acesso  a  várias  regiões  de 
Paraguaçu Paulista.

“Ressaltamos  o  aumento 
significativo  da frota  de veículos 
na  cidade,  justificando  assim  a 
necessidade  de  informar  à 
população quanto a possibilidade 
de  instalação  do  equipamento 
nesse  trecho  considerado  por 
muitos  como  perigoso”,  disse  o 
vereador Paulo.

Aprovado  também  o 
Requerimento  103/2015,  de 
autoria  da  vereadora  Kátia  do 
Jornal,  com assinatura  de apoio 
do vereador Paulo Japonês, que 
requer  ao  Prefeito  Municipal 
informações sobre a possibilidade 
de  transformação  dos 
departamentos  municipais  em 
secretarias dentro do mandato da 
atual administração.

Recentemente,  o  Poder 
Executivo  firmou  um  Termo  de 
Ajuste  de  Conduta  (TAC)  para 
adequação de algumas situações 
administrativas,  sendo  que  a 
questão  da  transformação  dos 
departamentos  em  secretarias 
estaria incluída nesse TAC.

“Muitas  informações  divergentes 
estão  sendo  veiculadas  pela 
cidade,  o  que  dá  margem  a 
especulações.  Então,  para  que 
possamos entender e orientar de 
forma  clara  e  fundamentada 
aqueles  que  nos  procuram 
questionando  o  assunto, 
solicitamos  algumas 
informações”,  explicou  a 
vereadora Kátia. 

Em  seguida,  foi  discutido  e 
aprovado  o  Requerimento 
104/2015, de autoria do vereador 
Ian Salomão, com assinatura de 
apoio do vereador Serginho, que 
requer  ao  Prefeito  Municipal 
informações sobre a execução de 
obras  e  instalações  de 
pavimentação  e  recapeamento 
das vias urbanas.

Em  julho  deste  ano  foi 
promulgada  lei  municipal  para 
abertura  de  crédito  visando  a 
execução  de  obras  de 
pavimentação  e  recapeamento 
em algumas ruas da cidade. “Na 
época,  o  Prefeito  Municipal 
chegou  a  pedir  urgência  para 
apreciação do projeto, denotando 
muita pressa em resolver a parte 
burocrática  e  dar  início  à 
execução dos serviços. Sabemos 
que  o  processo  licitatório  é 
moroso,  porém,  já  se  passaram 
quase 90 dias da promulgação da 
lei  e  nenhum  dos  serviços  foi 
iniciado,  continuando as ruas na 
mesma  situação  em  que 
estavam”, disse o vereador Ian. 
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O  vereador  questiona  no 
requerimento se já foi realizado o 
processo  licitatório  e,  caso  a 
resposta  seja  afirmativa  qual 
empresa  é  a  vencedora;  se  o 
processo estiver  em andamento, 
o vereador solicita saber em que 
fase  encontra-se  e  qual  a 
previsão de encerramento; e caso 
a resposta seja negativa,  qual o 
motivo  que  justifica  a  não 
realização da licitação.

Finalizando,  foi  aprovado  o 
Requerimento 105/15, de autoria 
do  vereador  Serginho,  com 
assinatura de apoio do vereador 
Ian  Salomão,  que  requer  ao 
Prefeito  Municipal  informações 
quanto  as  obras  de  iluminação 
das avenidas Sete de Setembro e 
Siqueira  Campos,  e  construção 
de  passarela  metálica  na  ponte 
que  dá  acesso  ao  Parque 
Balneário. 

Em  março  de  2014,  a  Câmara 
aprovou projeto de lei do Prefeito 
Municipal  autorizando crédito  de 
aproximadamente  780  mil  reais. 
Desse  valor,  mais  de  400  mil 
reais foram destinados a obras e 
instalações  de  revitalização  das 
avenidas  Sete  de  Setembro  e 
Siqueira  Campos,  além  da 
construção de passarela metálica 
na  ponte  que  dá  acesso  ao 
Balneário Municipal. 

Acontece que já se passaram 18 
meses  e  as  obras  não  foram 
concluídas  em  sua  totalidade, 
como  por  exemplo  a  passarela 
metálica,  a  parte  de  construção 
de  canteiro  e  iluminação  de 
trechos  da  Sete  de  Setembro. 
Além disso, alguns postes foram 
instalados  há  mais  de  um  mês 
num trecho importante da Sete de 
Setembro,  mas  não  foram 
energizados,  trazendo 
insegurança  e  transtorno  aos 
cidadãos.

Assim, o vereador faz uma série 
de  questionamentos  ao  Prefeito 
Municipal,  buscando 
esclarecimento  sobre  o 
andamento  de  tais  obras  na 
cidade.

As  futuras  respostas  dos 
requerimentos  poderão  ser 
visualizadas  no  link  a  seguir: 
www.camaraparaguacu.sp.gov.br
/materias-legislativas

Vereador Ivan questiona obras do 
Executivo

Indicações

Na  Sessão  Ordinária  de 
segunda-feira  (5)  os  vereadores  
apresentaram  10  indicações.  
Veja:

Indicação  155/2015,  de  autoria 
do  vereador  Nilson  Itelvino,  que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  a 
instalação  de  redutores  de 
velocidade  na  rua  Oscar 
Bressane.

Indicação  156/2015,  de  autoria 
da  vereadora  Vilma  Bertho  e 
outros,  que  indica  ao  Prefeito 
Municipal  a  realização  de 
operação  tapa  buraco  na  Rua 
Almeida Porto.

Indicação  157/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  a 
construção de áreas de lazer no 
bairro Jardim das Oliveiras.

Indicação  158/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  a 
colocação  de  placas  de 
identificação com os nomes das 
ruas do Distrito de Conceição de 
Monte Alegre.

Indicação  159/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  a 
verificação  e  manutenção  dos 
sensores e relés que controlam a 
iluminação da Praça do Panambi.

Indicação  160/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  o 
recapeamento  de  ruas 
localizadas no Jardim Bela Vista.

Indicação  161/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  a 
instalação  de  dois  postes  de 
energia elétrica na Rua Shigueta 
Marubayashi,  nas  proximidades 
do n º542.

Indicação  162/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao Prefeito  Municipal  que 
seja refeita a demarcação de solo 
referente  aos espaços ocupados 
pelos feirantes nas feiras livres da 
cidade.

Indicação  163/2015,  de  autoria 
do  vereador  Ian  Salomão  e 
outros,  que  indica  ao  Prefeito 
Municipal  a  inscrição  do 
município de Paraguaçu Paulista 
no  Projeto  Cidade  Limpa 
realizado pela TV Tem.

Indicação  164/2015,  de  autoria 
do  vereador  Reinaldo  e  outros, 
que  indica  à  Mesa  Diretora  da 
Câmara  Municipal a elaboração 
de  projeto  de  lei  propondo  a 
redução  do  subsídio  dos 
vereadores para a 17ª legislatura 
(2017-2020).

Jornalista Responsável: 
Leonardo Volcean - MTB 49.924
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